

これが私の指導法 ～知的財産の継承～



能代第一中学校

教諭
田森舞

本校の研究の重点実践の一つに「生徒同士の“横つながり”」のある授業・活動があります。そして「元気につなぐ」を授業テーマとして取り組んでいます。

- ①「世界の美術館に出かけよう！」
図版などで美術作品を鑑賞し、感じたことをショートに書く。
- ②「伝絵ゲーム」
二人一組のペアになって行う。
- ③「アートカード」を使って引いたカードにストーリーをつける「連續ドラマ」
- ④「三つのヒント」をもとにカードを当てる
- ⑤「三つのヒント」をもとに力弱ぎゲーム
- ⑥「その他」

- ・お題からイメージした絵を三十秒で描く。
- ・描いた絵を相手に見せて何を描いたか当てる。
- ・「アートカード」を使って引いたカードにストーリーをつける「連續ドラマ」
- ・「三つのヒント」をもとに力弱ぎゲーム
- ・作品の共通点を見つける「神経衰弱ゲーム」
- ・東京オリンピックのエンブレム審査員になって選んでみよう
- ・その他

今後も、生徒同士が元気につなぐ場面を設定し、意欲的な制作活動に繋げていきたいと思います。

よって「私と感じ方が違うね」と友達の新たな見方に気付いたり、描いた絵を見て「もっと○○したらいい」など、生徒同士がアドバイスしたりする場面が見られました。

今後も、生徒同士が元気につなぐ場面を設定し、意欲的な制作活動に繋げていきたいと思います。

我が校の実践

朴瀬小学校 教諭 谷内由起子

『自分の考え方をもち、豊かに表現する子どもの育成』
（確かな読解力を育てる授業づくり）

本校の研究主題は、「自分の考え方をもち、豊かに表現する子どもたちの育成（確かな読解力を育てる授業づくり）」です。研究の重点を、

- (1) 主体的に読み進める学習
複式学級では、学習リーダーを中心に行進する場面が多くなります。また、学力定着のため教師が個別に対応することも多々あります。そのため本校では一人学びと学び合いの充実に力を入れています。
- (2) 「語彙力を高める言語環境
全校で曜日を決め、朝学習で、「読書・言葉の学習・集会・読み聞かせ」を取り組んでいます。言葉の力で、楽しみながら力を伸ばすことができます。また、六



編集後記

（A）

るのなをは、「わい」と思ないやつらのまち能代の「和」のまちがついています。今年も、趣向を凝らした様な文化に努めています。重点に基づいた実践について紹介します。

（B）

本校の研究主題は、「自分の考え方をもち、豊かに表現する子どもたちの育成（確かな読解力を育てる授業づくり）」です。研究の重点を、

